

Confidencias

A prueba

El primer trimestre del año entrante, EPM tendrá una prueba de fuego para Hidroituango. Este proyecto se presentó en las recientes subastas de energía comprometiéndose a generación para 2021 y 2022, seguro de que empezará a producir energía en ese momento. Para verificar el cumplimiento de los plazos establecidos, la Comisión de Regulación de Energía y Gas (Creg) y el Ministerio de Minas realizan unas auditorías para determinar si hay o no retrasos en el desarrollo de las obras y a qué tiempo corresponden. Esta auditoría para Hidroituango se dará en los primeros tres meses del año entrante y con ella se conocerá su estado.

Los planes del gas

Para finales de noviembre, o a más tardar principios de diciembre, el Ministerio de Minas y Energía sacará el plan de abastecimiento de gas. Como está la situación hoy, en materia de reservas y de demanda, se estima que para 2022 y 2023 se requerirá gas de fuentes distintas a las que tiene hoy el país. Todo indica que se van a combinar tres estrategias, mientras se define el tema del *fracking*: que los pozos actuales produzcan más, sacar nuevas rondas con campos potenciales por parte de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) y poner sobre la mesa más capacidad de importación. Es decir, darle vía libre a la planta regasificadora –que al parecer sería en el Pacífico–. Esa sería la señal para su desarrollo.

Presupuestos enredados

La decisión de la Corte Constitucional de declarar inexecutable la Ley de Financiamiento y darle la oportunidad al Gobierno de presentar un nuevo proyecto al Congreso llegó en el peor momento para las empresas. En esta época están construyendo sus presupuestos de 2020 y ante la incertidumbre de lo que pueda pasar con el trámite del proyecto que presentó el Gobierno –igual al que fue aprobado en diciembre del año pasado– y la posibilidad de que se le hagan ajustes, los empresarios están congelando algunos planes de expansión y siendo muy conservadores en sus apuestas para el año entrante. Incluso algunos le dijeron a Dinero que consideran preparar dos presupuestos, mientras se define este tema.

¿Negocio entre el Gobierno y EPM?

Por estos días se ha bajado la intensidad al proceso de venta de activos que traía el Gobierno y en la que estaba

contemplada una parte de Ecopetrol, hacer algo con Cenit –la transportadora de crudo– y la venta de más del 50% que tiene la Nación en Interconexión Eléctrica S.A. (ISA). EPM también está vendiendo el 10% que tiene en ISA. Aunque no se ha vuelto a hablar de las privatizaciones, en los pasillos del Ministerio de Hacienda se comenta otra alternativa: que el Gobierno le compre a EPM su parte de ISA y así formar un paquete más grande, atractivo y robusto para a futuro a vender más de 60% de ISA. ¿Cuajará la iniciativa?

Cambios en Gramalote

El *joint venture* conformado por la anglosudafricana AngloGold Ashanti y la canadiense B2Gold para desarrollar el proyecto minero Gramalote, ubicado en Antioquia, tuvo un reajuste accionario. Inicialmente, la primera firma tenía 51,7% de la propiedad y la segunda 48,3%, pero B2Gold hará una inversión de US\$13,9 millones en el proyecto, con lo que subirá su participación a 50% y pasará a ser la que lo dirija a partir de 2020. Gramalote ha sido declarado como un Proyecto de Interés Nacional (PIN) para el gobierno nacional.

LEA SOBRE LAS PRUEBAS PARA HIDROITUANGO, ABASTECIMIENTO DE GAS, POSIBLE VENTA DE ACTIVOS ESTATALES Y CAMBIOS EN PROYECTO MINERO.

Comité de empalme

Tras el triunfo de Claudia López en la alcaldía de Bogotá, se empiezan a conocer las personas que harán parte de su equipo de empalme con la administración Peñalosa. En el grupo están Antonio Navarro en el frente político; Carmenza Saldías en el económico; Adriana Córdoba y Dimitri Zaninovich en infraestructura; Ricardo Cárdenas en movilidad; Carolina Urrutia en ambiente; Óscar Sánchez en educación; Hugo Acero en seguridad, y Nadia Rangel como coordinadora programática. Un equipo de lujo. **■**